

## SUSCRIPCIONES

Madrid, un mes .... 3,50 ptas.  
Provincias, trimestre 10,50 ..

**25 EJEMPLARES 2,75 PESETAS**

Número suelto, **15 céntimos**

# La Libertad

REDACCION, ADMINISTRACION Y  
TALLERES  
MADERA, 8  
Apartado de Correos 981  
Director-Gerente  
**ANTONIO HERMOSILLA**

**Diario republicano independiente, órgano de expresión del Frente Popular**

## EN LOS FRENTES DE COMBATE

Las fuerzas republicanas de Asturias actuaron ayer con gran decisión en el sector de El Escamplero, apoderándose de varias posiciones, en las que abandonó el enemigo más de cincuenta muertos y varios prisioneros

Los bimotores leales bombardearon con gran acierto el aeródromo de Garray, en Soria, y efectuaron reconocimientos sobre Mallorca, Melilla y costa cantábrica, donde lanzaron varios proyectiles sobre el crucero faccioso "Cervera"

### GUERRA A MUERTE A LOS ESPECULADORES DEL HAMBRE

#### Lenidad incomprensible del alcalde

La atención singular que merece y prestamos a Madrid nos invita a discurrir nuevamente sobre el tema de nuestro editorial de ayer, que lo actualiza más la carta dirigida a las organizaciones obreras por el alcalde de esta que fué corte y sigue siendo villa defectuosamente administrada. En dicha carta el alcalde pide su colaboración a los dependientes vendedores de comestibles para que le ayuden a evitar las «anormalidades» que se observan con la falta de peso, alteración de precios y la mala distribución de los alimentos que entrega el Ayuntamiento para su reparto al pueblo de Madrid. La autoridad ha sancionado faltas cometidas; «pero no es bastante —confiesa ingenuamente el alcalde—, pues, al parecer, continúan realizándose los hechos denunciados». ¿Al parecer?

Sin duda, el alcalde no lee la Prensa de Madrid ni comprueba las denuncias que día a día llegan a sus manos. Sin duda, los tenientes de alcalde no informan a éste de lo que deben ver en sus distritos. Y si lee, comprueba y le informan, no se convence, pues sólo «al parecer» continúan los abusos. Hace bien en suplicar colaboraciones extrañas al Ayuntamiento para que disipen la especulación. Sin embargo, cesarán inmediatamente... El alcalde está decidido, «el se reinolde» en los abusos, a cerrar los establecimientos, publicar el nombre del dueño y prohibirles la apertura de nuevos despachos. Todo eso, ¡nada menos!, se propone la Alcaldía... el le ayudan las organizaciones obreras. No tendrán queja los traficantes, especuladores, contrabandistas y ladrones del pueblo de Madrid por la dureza con que se les trata. Después de largos meses de rapiña en que gobernaron anteriores Ayuntamientos y del tiempo que gobierna el actual, se echa borrón y cuenta nueva; pero «el reinolde» los ladrones, ¡ah!, entonces se les cerrará el establecimiento, impidiéndoles que roben en otros abiertos nuevamente. A los traficantes no se les antojará la sanción demasiado cruel. Y al veolndarlo, explotado y hambriento, tampoco.

¿De manera que no ya para el delito, sino para la reinolde, no tiene a mano otros medios coactivos la autoridad municipal? ¿No se le ocurre otra sanción contra aquellos que esquilman al pueblo de Madrid, y sin respeto a los sacrificios que le impone la guerra y burlando la ley, no vacilan en acaparar riqueza extraída de los estómagos vacíos y de la penuria del veolndarlo, incurriendo en un delito que acusa toda la figura de traición? No. Sabemos las cualidades que adornan al alcalde de Madrid y la buena voluntad que le inspira en sus deberes para con el alto cargo que ocupa; mas cumpliendo el nuestro de defensores del interés de la capital de España, hemos de decir que el alcalde incurre en una lenidad. Emplea un emoliente cuando la gangrena exige con urgencia el oruterio.

A los bandoleros, que han venido y vienen explotando, envenenando, arruinando a los madrileños, que no pueden comer, nada les



El general Miaja visitando los talleres de ambulancias de la Jefatura de Sanidad Militar. El heroi-co defensor de Madrid recibió en dicha visita la ambulancia-quirófano que regala el S. R. I. de Sabadell al Ejército de operaciones del Centro

(Fot. Alfonso.)

que puede enorgullecerse de la justicia con que lucha y del sufrimiento, que no es sólo por su independencia, sino también por la defensa de los conceptos más universales y humanos, que son justicia y libertad.

Mi país, al echar los cimientos de una vida nueva y mejor, es natural que entre sus preocupaciones primordiales figure la de escoger, en uso de su soberanía, sus amistades internacionales y la de «poder conservar dignamente la amistad de esta Francia magnífica, a la que le une hace siglos una comunidad de cultura,

### RESPONSO

#### Mola en el cielo, o el sueño de Clemenceau

Los componentes de la canalla fascista, además de asesinos, son unos cursis. Anoche, por ejemplo, Radio Salamanca dijo lo siguiente:

«Mola: Tan alto, tan alto has subido, que no tenemos

lucción?—tornó a preguntar el santo.

—No. No pensé que era necesario—contestó el político.

—Pues es indispensable—dictaminó con solemnidad el celestial portero.

Clemenceau quedó un momento pensativo. Al cabo, dijo:

—El caso es que, después de un viaje tan largo, no es factible retornar a la tierra. ¿Serías tan amable, señor, que hicieras salir a un cura para que me oyera y me absolviese.

### INFORMES OFICIALES

#### En el frente de Asturias se causan al enemigo más de doscientas bajas

Valencia, 11.—Parte oficial del ministerio de Defensa facilitada a las diez de la noche:

«EJERCITO DE TIERRA: CENTRO.—Sin novedad importante que consignar en los frentes de este Ejército. En algunos sectores, especialmente en el del Puente de los Franceses, fuego de fusil y cañón, sin bajas en nuestras filas. Procedentes del campo faccioso se presentaron siete soldados con armamento.

NORTE: VIZOAYA.—Sin novedad.

ASTURIAS.—Intenso fuego de artillería, batiendo nuestros cañones, con gran acierto, las posiciones facciosas del Villar, estación del Norte y otros edificios. En El Escamplero se actuó intensamente sobre las posiciones del Monte Guillero y la cota 199, causando al enemigo más de doscientas bajas. Se le capturaron diez prisioneros, seis ametralladoras, sesenta y siete fusiles, cogiéndole más de cincuenta muertos que abandonaron en su huida. En nuestras líneas de este sector se presentaron varios soldados con armamento evadidos del campo rebelde.

En los demás frentes, sin novedad.»

#### Nuestros aviones bombardean un aeródromo en Soria, reconocen varios puestos facciosos y atacan al crucero pirata "Cervera"

Parte de Aviación:

«EJERCITO DEL AIRE.—En la jornada de ayer, siete bimotores nuestros bombardearon el aeródromo de Garray, en la provincia de Soria, con resultados satisfactorios. La artillería antiaérea no tiró a nuestros aparatos ni éstos vieron aviación enemiga.

Dos bimotores reconocieron el puerto de Melilla y otros dos el de Palma de Mallorca. En el primero se les hizo intenso fuego antiaéreo.

En el Norte, varios de nuestros aparatos que efectuaban vuelos de reconocimiento de costas encontraron al «Cervera» y a dos motonaves facciosas. Sobre éstas hicieron intenso fuego de ametralladora. Contra el «Cervera» se lanzaron ocho bombas, que no hicieron blanco.

Sin más novedad.»